



**CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS**

Département de l'économie et de la formation  
Service de l'agriculture  
**Ecole d'agriculture du Valais - Châteauneuf**

Departement für Volkswirtschaft und Bildung  
Dienststelle für Landwirtschaft  
**Walliser Landwirtschaftsschule - Châteauneuf**



An alle Gemeinschaftsgastronomiebetriebe  
des Kantons Wallis

Châteauneuf, 29. September 2020

## **Entscheid des Staatsrates über den Beitritt zum Projekt «Regional kochen»**

Sehr geehrte Damen und Herren

Die kantonale Dienststelle für Landwirtschaft (DLW) und ihre Walliser Landwirtschaftsschule (WLS) haben sich auf verschiedene Weise für die Förderung lokaler Produkte in der Gemeinschaftsgastronomie eingesetzt. Im Rahmen von Pressekonferenzen, schriftlichen Einladungen sowie von Treffen zwischen Partnereinrichtungen wurde vielfach zu diesem Thema kommuniziert. Bezug nehmend auf diese Bemühungen übermitteln wir Ihnen den vorliegenden Entscheid des Staatsrates.

Wie Sie wissen, ist es das Ziel der Politik des Kantons Wallis, basierend auf seiner Politik zur Agenda 21 die Produktion und das Know-how auf kantonaler und nationaler Ebene zu fördern und zu unterstützen. Konkret bedeutet das, dass alles, was im Wallis produziert wird, zu einem angemessenen Preis gegenüber der Konkurrenz zu bevorzugen ist. Wenn das benötigte Erzeugnis nicht zur Verfügung steht oder nicht in ausreichender Menge produziert wird, sind Waren aus Schweizer Produktion sowie nachrangig aus europäischer Produktion und bei speziellen Erzeugnissen aus weltweiter Produktion zu verwenden. Aus Gründen der Kohärenz müssen die eingekauften Erzeugnisse möglichst ein Qualitätslabel besitzen (IGP, AOP, STG, MSC, ASC, Bio, Label Rouge usw.), damit eine verantwortungsvolle Produktion und eine gesunde Handelsbilanz garantiert sind.

Am Projekt «Regional kochen» sind gegenwärtig 20 Gemeinschaftsgastronomiebetriebe mit insgesamt 2 Millionen Mahlzeiten pro Jahr sowie zwei Walliser Gemeinden beteiligt.

39 Lieferanten haben das Pflichtenheft unterzeichnet und bemühen sich, regionale Produkte in ihrem Angebot besser sichtbar zu machen.

Die kantonale Dienststelle für Landwirtschaft steht derzeit mit einem Walliser Unternehmen, das die Website «Vitamine locale» lanciert hat, in Kontakt, um den Partnereinrichtungen und Partnerlieferanten eine Plattform für die Präsentation, den Verkauf und den Vertrieb regionaler Produkte bereitzustellen, die sich auch für die Art der Nachfrage der Gemeinschaftsbetriebe eignen.

2020 wurde das Projekt «Regional kochen» weiterentwickelt und das Kriterium der Produktherkunft um die Aspekte einer ausgewogenen Ernährung erweitert. Das im Rahmen der Agenda 2030 ausgewählte Projekt «Nachhaltige Entwicklung in der Gemeinschaftsgastronomie: ausgewogen, lokal und saisonal essen» ermöglichte eine Zusammenarbeit mit dem Verein Fourchette verte Wallis, der mit allen Beratungs- und Kontrollaufgaben betraut wurde.

In Anbetracht des Engagements des Kantons im Rahmen der Agenda 2030 sowie der Bedeutung einer ausgewogenen, gesunden Ernährung auf der Grundlage regionaler Produkte hat der Staatsrat beschlossen, den Beitritt zum Projekt «Regional kochen» für alle Gemeinschaftsgastronomiebetriebe, die den Kriterien des beiliegenden Entscheids entsprechen, obligatorisch zu machen.

Betriebe, die noch nicht am Projekt beteiligt sind und nicht dem vorliegenden Staatsratsentscheid unterliegen, können durch Rücksendung des beiliegenden Pflichtenheftes dem Projekt beitreten und so das angegebene Angebot vollumfänglich nutzen. Sofern keine gegenteilige Mitteilung erfolgt, wird das Pflichtenheft für die aktuellen Partnereinrichtungen, die nicht dem Staatsratsentscheid unterliegen, angepasst, damit die neue Version dieses Dokuments berücksichtigt wird.

Wir möchten Sie folglich darauf aufmerksam machen, dass die von diesem Entscheid betroffenen Einrichtungen in Kürze von Fourchette verte Wallis zu den praktischen Details kontaktiert werden. In den beiliegenden Unterlagen finden Sie alle benötigten Informationen zum Thema.

Die Unterzeichneten stehen Ihnen für weitere Fragen gerne zur Verfügung.

Mit bestem Dank für Ihre Zusammenarbeit und freundlichen Grüßen

Guy Bianco

Ludovic Delaloye

Direktor WLS

Verantwortlicher Gastronomie und  
Projekt Regional kochen

**Beilagen:**

- StRE 24. Juni 2020
- Pflichtenheft